
11/23　ｴｺﾒｯｾ主催講演会「海から見る地球」（武本匡弘さん）
11/25　野川いきもの調査・おしゃべりｶﾌｪ
11/30～12/19 第四回定例会
12/9　生活ｸﾗﾌﾞﾋﾟｱふぇすた「地域(ｺﾓﾝｽ )゙を大切にする運動を～
　　　　 今こそﾛｰｶﾙから食料、環境を考えよう」（辻信一さん）
         世田谷・生活者ﾈｯﾄﾜｰｸ主催学習会「その症状、身近な化学物
         質のせいかも︖香害学習会』（平賀典子さん）
12/11　調布市議会総務委員会
12/13　北多摩医療生協調布支部主催PFAS学習会
12/16　おしゃべりｶﾌｪ
12/20　調布飛行場等対策特別委員会
12/27・28・1/4　不登校支援ﾌ ﾗ゚ﾝにﾊﾟﾌﾞｺﾒを書く会（zoom）

活動報告

　10月21日のおしゃべりカフェは「子どもの放課後の遊
び場」について情報交換。小学生の子どもがいる保護
者2名も参加して、子ども達が放課後どんなふうに過ご
しているか共有し合いました。学童や習い事に行ってい
る子が増えて遊ぶ相手がなかなかいないよね、ボール
遊びができる公園がないよね、近所のマンションのロビ
ーに集まってゲームしたり公園で遊んだりしてるみたい、
児童館に行ってるけど、室内はぎゅうぎゅうだし監視され
てるみたい、地域によっては小学生が徒歩で行ける公
園がない・・等 、々課題がいろいろと見えてきました。
　ひとつの解決策として、若葉小区域では昨年度から「あ
そビバ」事業に保護者がボランティアで協力することで、週
2日は小学校の校庭で長く遊べるようになりました。
　わが家にあるバスケットゴールには近隣の子ども達が
よくやってきて遊んでいます。児童館にあるバスケットゴー
ルもいつも大人気だそうです。
　地域ごとの課題と解決策がありそうですね。
                                                 A.Y.　

10/1・20　脱原発、脱炭素とｴﾈﾙｷﾞー 転換の加速を求める署名集め(右写真)
10/2　ﾊﾟﾈﾙ展「化学物質過敏症・香害・SDGs」香害展示(右写真)
10/3　調布市議会基本条例勉強会
10/4　調布市福祉大会
10/12　調布市市民文化祭開会式
10/15　外環被害住民連絡会・調布主催「外環陥没3周年集会」
10/16-18　総務委員会行政視察
10/21　おしゃべりｶﾌｪ
10/25-26　第18回全国市議会議長会研究ﾌｫｰﾗﾑin北九州
10/31　不登校施策検討委員会傍聴
　　　　　予算提案(右写真)
11/7　都政ﾌｫｰﾗﾑ、介護保険学習会
11/9　調布市市政功労者表彰式　
11/10　平和祈念祭

11/11　調布市男女共同参画推進ｾﾝﾀｰ主催講演会
　　   　「暴力はなぜ起こるのか~ｹｱがひらく非暴力~」（岡野八代さん）
11/13　東京・生活者ﾈｯﾄ環境部会主催ﾌ ﾗ゚減量学習会（中井八千代さん）
11/15　気候危機・自治体議員の会主催「ｵｰｶﾞﾆｯｸﾋﾞﾚｯｼﾞ宣言と学校給食
          への有機野菜の導入について」（亀岡市農林振興課副課長）
11/16　香害をなくす議員の会定例会
11/18　調布市議会議会報告会
11/19　ふじみまつり・夢発表会

詳しい活動は
ブログでも ▶▶

　野川は、国分寺市内から始まり世田谷で多摩川に合流す
る全長約20kmの川です。私たちは年に2回、野川の中の生
きものを採集し、その種を確認して記録しています。この調査の
目的は、定点観測により、生物多様性とともに野川の水質の
変化を知ることです。
　今回は大人6人で、網を片手に川底の石を動かしたり草陰
の淵をねらったりと、1時間で水生昆虫、エビ類、魚類など25
種類もの生きものを捕獲しました。
　どんな水生生物がいるかで、川の汚れ具合が分かります。例
えば、この日見つかった生きものでは、ヒゲナガカワトビケラ、シロ
タニカワカゲロウはきれいな水・ややきれいな水、シマイシビルは
汚ない水、アメリカザリガニはとても汚ない水の指標生物です。
このことからも、きれいな湧水が流れ込む野川は、幅広い水生
生物が棲める環境だとわかります。
　それにしても、網の中にうごめく魚や、エビ、水生昆虫などを見
つけた時の面白さったらありません︕次回は春の予定です。ぜひ
ご一緒しませんか。
                                 「身近な川を見守る会」　D.K.

楽しくって大人も夢中！！　
2023年11月

野川の生きもの調査をしました

　　おしゃべりカフェ

*ご希望の方にPFAS出前講座を
行っています。1～2時間。場所の
確保はお願いしています。無料。

おしゃべりカフェ報告


